

# 広報 おおくら 6

おかえり、なりわい灯す きよらなる里

令和3年  
No.742

この田植え  
全力で挑むしかない

● COVER 大蔵小5年生の田植え体験

# #1 山菜を買う



## 山菜がずらりと並ぶ「肘折温泉朝市」

**江戸時代から続く朝市**  
肘折温泉の名物「肘折温泉朝市」。肘折温泉朝市の歴史は江戸時代までさかのぼります。湯治客むけの行商が始まりとされ、米を持参した湯治客は朝市でおかずの材料を仕入れていたとされています。

**新鮮な山菜が勢ぞろい**  
雪どけが進むにつれて、旅館の軒先で開かれた朝市には青々とした山菜がずらりと並びます。本格的な山菜シーズンとなった5月中旬には青コゴミやウルイ、ウド、ボウナ、ワラビ、ミズなど、10種類ほどの新鮮な山菜が並びました。出店者によって持ち寄るものは異なるため、いくつかの店に立ち寄り、買いそろえる楽しみもあります。

**おすすめの食べ方を伝授**  
浴衣姿のお客さんが「お母さん、今年も来たよ。明日、ウルイ持ってきて」と

**肘折温泉朝市**  
期間 4月下旬～11月下旬  
時間 5:30～7:30(4月と9月以降は6:00～7:30)  
場所 肘折温泉街  
山菜や野菜、手作りの惣菜や漬物、笹巻き、秋にはきのこなども購入することができます。

話しかけると「待ってだがつたよ。ウルイ、明日持ってくつさげな」とやりとりが続きます。

「やっぱ、こうして来てもらえるとうれしいにや」と朝市のお母さんは笑みを浮かべます。お客さんに山菜の名前を尋ねられると「アマドコロっていうんだよ。少し甘い味で、おひたしにして食べると、んめよ」。方言を交えた会話でぐっと距離が縮まります。

山菜の処理の仕方やおすすめの調理法を教えてもらえるなど、朝市ならではの楽しみ方が多くの人々を魅了しています。



四ヶ村の赤コゴミ

雪どけとともに一気に芽吹き、春のあたたかな太陽を浴び、グンと育つ「山菜」。山菜採りにでかける人々やございっばいに広げた山菜を天日干しする姿は、山あいの村ならではの春らしい風景といえます。

大蔵村は良質な山菜の宝庫といわれています。毎年、肘折温泉では「山菜の食まつり」が開催され、多くの人が山菜を楽しみに訪れています。

「買う」、「味わう」、「体験する」を通して春の味覚「山菜」の魅力に迫ります。





**山菜のデトックス効果**  
冬は寒いので、身体の代謝機能が低下しやすく、老廃物がたまりやすい時期です。一方、春は心身ともに開放的な気分になる季節で、自律神経のバランスが崩れやすい時期だといわれています。春に出る山菜を食べることで、冬に溜め込んだ老廃物を排出することができず。山菜には苦みがありますが、この苦みが解毒効果につながります。色の濃いものは特にその機能も栄養価も高いです。山菜は繊維質が多いので、胃腸の調子を整える効果や便秘解消に効果があります。山菜は身体によいのはもちろん、苦みには

### 心身のバランスを整える「山菜」効果



国際薬膳師  
高山茂さん(肘折)

精神を安定させる効果もあるといわれています。

#### 地元で採れる旬の山菜

昔からある言葉に「身土ふに」という言葉があります。人が足で歩ける身近なところで育ったものを食べ、生活することがよいという意味合いの言葉です。地元で採れる旬の食材を選ぶことで、地のパワーも吸収することができます。肘折温泉には隣県や関東圏からのお客さまが多く訪れています。肘折の山菜を食べた方からは「山菜の質が違う。太くて大きくて、味が濃くておいしい」という言葉をいただいています。

## 肘折温泉「山菜の食まつり」



## #2 山菜を味わう

### 山菜づくしでおもてなし

**旅館で味わう山菜料理**  
山菜は独特の苦みと香り、食感を楽しめる食材です。健康や美容にもよいとされ、良質な山菜を目当てに多くの人が肘折温泉を訪れます。今年で20回目を数える肘折温泉「山菜の食まつり」が5月15日から開催されています。期間中、各旅館でこだわりの山菜料理が提供されています。料理はウドと青コゴミの入った「山菜とりなべ」、ミズとウルイが入った「いるか汁」、アケビの芽やクルミが入った「木の芽ごはん」などで、旅館の女将が考案しました。このほかにも各旅館で独自のつけだれを添えたおひたしは、香りやぬめりなどの山菜の特性をもっとも強く感じることのできる食べ方といえます。「各旅館で旬の山菜を使った料理を提供しています。山菜を食べたくて泊まりに来られる方も。肘折の美味しい山菜をぜひ味わってほしい」と女将会の役員を務める三原里枝子さん(肘折)は話します。

女将  
おすすめ

#### ミズとウルイが入った「いるか汁」



**材料**  
ミズ、ウルイ、じゃがいも、いるか(塩くじら)、だし汁(だしの素)、みそ、酒かす、みりん

- 作り方**
1. じゃがいもを一口大に切ります
  2. ミズとウルイを3cmぐらいの長さに切って(もぎって)塩ゆでをします
  3. いるか肉をさっと洗います
  4. だし汁にじゃがいもを入れ、7分くらい煮ます。柔らかくなったら、いるか肉を入れ、みそと酒かす、みりんで味つけをします
  5. 全体が煮える頃にミズとウルイを入れます

### 山菜料理の販売



5月15日(土)、温泉街にあるカフェばす亭で肘折温泉旅館・商店組合による山菜料理の販売が行われました。昼の部と夜の部に異なる山菜料理が販売されました。昼の部は午前11時にスタートし、山菜の天ぷらと炒め物、山菜汁が販売されました。温泉街を散策していたお客さんが足を止め、山菜料理を買い求めていました。青コゴミとタラノ芽の天ぷらが特に人気で、持ち帰り用のフードパックいっぱいになり盛付けをしていました。夜の部では山菜の天ぷらがのった山菜うどんが販売されました。

◀地鶏と旬の山菜が5種類入った「山菜汁」





▲ トーチは上から見ると桜の花びらの形に見える

### 東京2020オリンピック・パラリンピック 聖火リレーのトーチの巡回展示

4月25日(日)から3日間、中央公民館ロビーで東京2020オリンピック・パラリンピックの聖火リレーで使われるトーチの巡回展示が行われました。オリンピック用の桜ゴールドとパラリンピック用の桜ピンクのトーチが1本ずつ展示されました。トーチは東日本大震災の仮設住宅の廃材が再利用され、長さ71cm、重さ1.2kg。佐賀県出身のアーティスト吉岡徳仁さんがデザインを手がけ、桜がモチーフにされています。



▲ 3色のベゴニアをていねいに植えていきました

### 生命の大切さを学ぶ 大蔵小と大蔵中が合同で人権の花運動

5月13日(木)、大蔵小の4年生から6年生の児童と大蔵中生徒による人権の花運動が行われました。生命を大切にすることを育むことを目的に毎年開催されています。子どもたちは地区ごとグループになり、プランターに土や肥料を入れ、ベゴニアを植えていきました。大蔵小6年の高橋来歩さん(大坪)は「友だちと協力して植えることができた。これからも優しい気持ちをもって育てていきたい」と話してくれました。



▲ 次世代型ハウスの中では二酸化炭素と光の関係を学習しました

### 大蔵村の特産物を学ぶ 大蔵小3年生がトマトの定植体験

5月26日(水)、大蔵小の3年生がトマトの定植を体験しました。村農業後継者の会「メンズ農業」(代表安彦秀營さん)が指導者となり、子どもたちは苗の定植と吊るし作業、トマト栽培の工夫を学習しました。栽培には二酸化炭素と光が欠かせないことを教えてもらい、三條真菜さん(合海)は「トマトは二酸化炭素でおいしくなることが知れてよかったです」と感想を話してくれました。



▲ 接種を行う看護師が椅子で移動しながら接種を進めました

### 新型コロナウイルスのワクチン接種 65歳から69歳までの接種がはじまる

5月30日(日)、65歳から69歳までの方の1回目の新型コロナウイルスのワクチン接種が行われました。中央公民館を会場に集団接種が行われ、296人がワクチン接種を受けました。接種を受けた高橋鉄雄さん(清水三)は「待ちにまったワクチン接種。1回目の接種が終わって半分ほっとした気持ちでいます」と話してくれました。6月20日(日)には2回目の接種が行われる予定です。

# #3 体験する 採る楽しさ、食べる楽しさ



**初めての山菜採りを体験**  
山菜の食まつりでは山菜採り体験や山菜学を学ぶことのできるプログラムが用意されています。  
5月23日(日)には、山菜採り体験が開催され、県内外から6名の参加者が集まりました。高山信男さん(肘折)がガイドとなり、肘折周辺の山を散策しながら山菜採りを行いました。1時間半ほどで赤コゴミやアイコ、ウド、シオデ、アケビの芽を採ることができました。山菜採りが初めてで



**収穫したての山菜を味わう**  
このプログラムの醍醐味は採れたての山菜をすぐに味わえることにもあります。採れたてのウドやタラの芽など5種類以上の山菜を熟々の天ぷらに。アイコやワラビなどはも安心して参加することができ、形や色、とげの有無などの特徴を聞きながら山菜採りを楽しみました。  
「すごいねーこんなに出来るんだね。種類が色々あって、肘折は山菜の宝庫だ」と参加した方は口を揃えます。



おひたしにし、山菜の香りや食感を存分に味わいました。また、赤コゴミの油炒めが提供され、初めて赤コゴミを食べたという方は「初めて食べましたが、赤コゴミはこんなにもおいしいんですね」と感懐した様子でした。  
火山灰が降り積もってできた地形や冬の豪雪から、肘折周辺の山菜は特においしいと好評です。春ならではの特別な味覚を楽しむことのできる肘折温泉「山菜の食まつり」は6月13日(日)まで開催されます。

1\_赤コゴミを採る参加者 2\_ガイドの高山信男さんが山菜の解説を行いました 3\_コシアブラをたくさん見つけました 4\_採れたての山菜を天ぷらで 5\_参加者ごとに山菜料理に舌鼓をうちました



輝け大蔵魂!



2



4



全力



8



10



元気

3



6



7



笑顔

9

大蔵中学校の運動会が4月29日に開催されました。運動会は応援合戦からスタート。生徒70人が強くなる雨をはじき飛ばす全力プレーをしました。

今年の優勝は白軍。白軍の組頭を務めた長南藍さん(肘折)は「天気が悪かったけど、みんなと楽しく、悔いのない運動会にすることができました。どの競技もあきらめずに取り組めたので、これからの学校生活もどんなこともあきらめず、楽しんでいきたい」と話してくれました。

赤軍の組頭を務めた矢作慎之介さん(清水二)は「結果は準優勝で悔しかったけど、みんながものすごく頑張ってくれた応援合戦を取ることができました。自分自身もがむしゃらに頑張れたので、悔いはありません。たくさんの人が支えてくれた運動会でした」と中学生生活最後の運動会を締めくくりました。

### 大蔵中学校運動会

大蔵小学校の運動会が5月22日に開催され、児童158人が徒競走や学年ブロックでの競技、全体競技を行いました。児童の一生懸命な姿に駆けつけた家族も拍手で応援をしていました。

今年の優勝は赤組。組頭を務めた小屋榛さん(清水三)は「小学校最後の運動会で勝ててうれしかったです。ずっと声の練習をしてきました。最後に大きな声で終われてよかったです」と話してくれました。

準優勝となり、悔し涙を流した白組組頭の佐藤望愛さん(清水一)は「組頭としてみんなをリードすることができました。幹部と全学年が最後まで力を合わせて頑張れてよかったです」と運動会を振り返りました。

### 大蔵小学校運動会

1\_紅白リレーでゴールテープを切る赤組 2\_「よーいドン」で走り出す1年生 3\_体いっぱい使った応援合戦 4\_5・6年生の花笠踊り 7\_3・4年生の55!ワッショイ 8\_1・2・3年生のキッズソーラン 9\_徒競走で名前を呼ばれ元気よく「はいっ!」 10\_力走が続いたリレーでのバトンパス

1\_糸乱れめ白軍の応援合戦  
2\_応援合戦での太鼓 3\_力を合わせてゴールまでボールを運ぶ  
4\_迫力満天の赤軍の応援合戦 5\_2人1組のボール運び  
6\_障害物を乗り越えゴール



1



3



青天霹靂

4



6



2



心を震わせ無限の可能性へ

5

8

9

## 令和3年度大蔵村消防団表彰 地域防災に尽力された方々が表彰を受ける

### 消防庁長官表彰

- ▽永年勤続退団者表彰(25年以上)  
佐藤和男・早坂 学・田中 保  
早坂昇一・奥山浩喜・八鍬 修
- ▽永年勤続退団者表彰(15年以上)  
佐藤一夫・加藤秀也・田中正春  
中島幸則・小田島宏・鎌田弘臣  
中島真也

### 山形県知事表彰

- ▽金条章 第4分団
- ▽特別功労章  
第3分団分団長 荒沢 淳  
第3分団副分団長 柿崎 博
- ▽功労章  
第1分団分団長 高橋優太  
第1分団副分団長 矢作博章  
第2分団第1部 早坂直彦
- ▽功績章  
第3分団第2部 柿崎喜久雄  
第3分団第1部 八鍬 仁  
第1分団第1部 柴田浩充  
第1分団第2部 伊藤浩司
- ▽精錬章  
第2分団第1部 國分大市  
第4分団第2部 佐々木敏美  
第2分団第1部 齊藤 宏  
第3分団第2部 矢口貴之
- ▽永年勤続退団者表彰  
佐藤和男・早坂 学・田中 保  
早坂昇一・奥山浩喜・八鍬 修  
佐藤一夫・加藤秀也・小田島宏  
鎌田弘臣

### ▽家族功労者表彰

- 桂 芦原直美(孝幸)
- ▽消防活動貢献事業所知事感謝状  
有限会社 中島建設

### 日本消防協会会長表彰

- ▽功績章  
本部付分団長 大竹清彦
- ▽精績章  
本部付分団長 矢口政昭
- ▽勤続章  
副団長 芦原孝幸

### 山形県消防協会会長表彰

- ▽竿頭綬 第1分団
- ▽優良消防団員表彰  
第1分団第1部 早坂伸介  
第2分団第1部 齊藤 宏  
第2分団第2部 柿崎祐太  
第3分団第1部 五十嵐修平  
第3分団第2部 八鍬清一  
第4分団第1部 三原浩美
- ▽永年勤続者表彰(勤続35年)  
第3分団第2部 八鍬敏彦
- ▽永年勤続者表彰(勤続30年)  
副団長 芦原孝幸
- ▽永年勤続者表彰(勤続25年)  
第4分団副分団長 中島照光  
第4分団第1部 長南慎一  
第2分団第2部 柿崎 保  
第3分団第2部 矢口貴弘  
第3分団第2部 矢口和晴
- ▽永年勤続者表彰(勤続20年)  
本部付分団長 大竹清彦  
第3分団副分団長 柿崎 博  
第1分団第1部 八鍬紀男  
第3分団第1部 八鍬 弘  
第4分団第1部 門脇 毅  
第3分団第1部 國分吉春
- ▽永年勤続者表彰(勤続15年)  
第3分団第1部 八鍬 仁  
第4分団第2部 佐々木敏美  
第4分団第1部 中島啓介  
第3分団第1部 國分勝徳  
第3分団第1部 後藤裕樹  
第4分団第1部 佐藤一隆  
第4分団第1部 佐藤将美

### 最上支部長表彰

- ▽銀条章 第2分団第2部
- ▽優功章  
本部付分団長 大竹清彦  
本部付分団長 海藤敏文  
第2分団分団長 加藤 薫
- ▽精励章  
第4分団第1部 長南克弘  
第4分団第1部 長南慎一

- 第2分団第2部 佐藤陽一
- 第3分団第2部 小関孝雄
- ▽家族功労者章  
沼の台 中島りえ(照光)  
豊 牧 長南順子(慎一)

### 村長表彰

- ▽表彰状  
本部付分団長 大竹清彦
- ▽感謝状  
第1分団分団長 高橋優太  
第1分団第2部 伊藤浩司  
第1分団第1部 海藤俊輔  
第1分団第1部 加藤貴久  
第1分団第1部 早坂憲浩  
第1分団第2部 早坂裕二  
第2分団第2部 柿崎直樹  
第3分団第1部 八鍬将太  
第3分団第1部 安彦 翼  
第4分団第2部 中島 淳  
第4分団第2部 西谷光騎  
第4分団第2部 菅野好也

### 消防団長表彰

- ▽優良消防団員表彰  
第1分団第1部 長南祐平  
第1分団第2部 伊藤駿平  
第2分団第1部 三條正通  
第2分団第2部 小野拓也  
第3分団第1部 國分和樹  
第3分団第2部 柿崎武美  
第4分団第1部 石川広二  
第4分団第2部 長南孝太

### ▽家族功労者表彰

- 鳥 川 大竹幸枝(清彦)  
清水一 八鍬久美子(紀男)  
赤 松 八鍬幸子(弘)  
季の里 門脇雅恵(毅)

### ▽優良ポンプ管理表彰

- 積載の部  
第4分団第1部第1班(平林)
- 可搬の部  
第4分団第2部第4班(大谷地)

※敬称略。階級は令和2年度現在

## 東京2020オリンピック聖火リレー 大蔵村のランナーは佐藤歩希さん(藤田沢)、スポンサー枠で笹原聖矢さん(肘折)



こちらから聖火リレーのライブ▶  
動画配信がご覧いただけます



東京2020オリンピックの聖火リレーは3月25日に福島県をスタートし、7月23日まで121日間かけて全国をまわります。山形県の聖火リレーは6月6日から7日の2日間開催されます。尾花沢市ではスポンサー枠で、国土館大学3年の笹原聖矢さん(肘折)が走り、その後、新庄市では新庄・最上地区の9人のランナーが2.1kmをつなぎます。

大蔵村の聖火ランナーは新庄北高校1年の佐藤歩希さん(藤田沢)。佐藤さんは「聖火リレーはめったにない機会。プレーをするのはもちろん、応援したり、応援してもらえたりするのがスポーツの良さだと思います。この聖火リレーでオリンピックを盛り上げていきたいです」と意気込みを話してくれました。

## 聖火ランナーの後方を走るサポートランナーは 大蔵小6年の柿崎時矢さん(肘折)と早坂美星さん(合海)



柿崎時矢さん(肘折)

クロスカントリースキーと陸上競技をしていて、長距離を走るのが得意です。夢は陸上競技の大迫傑さんのような選手になってオリンピックに出場することです。聖火リレーで走るのは緊張しますが、頑張って走りたいと思います。



早坂美星さん(合海)

バドミントンと陸上競技をしていて、100m走が得意です。将来は短距離でオリンピックに出場することが目標なので、アピールしていきたいです。聖火リレーは一生に一度の経験だと思うので、堂々と楽しみながら走りたいです。

## 大蔵一球スポーツ少年団が 県小学生ティーボール大会への出場を決める



大蔵一球スポーツ少年団が5月9日(日)に開催された新庄最上地区ティーボール大会に出場し、準優勝しました。ティーボールは野球に似ており、バッティングティーにのせたボールを打つスポーツです。小学1年生から4年生までの16名が出場し、全試合でホームランが飛び出すなど打撃が光りました。地区大会の結果をうけ、大蔵一球スポーツ少年団は7月3日(土)に開催される県小学生ティーボール大会に出場する予定です。

### 警戒レベルが変更 レベル4の避難指示で必ず避難！

▶避難情報のガイドラインが変更になりました  
避難行動は数分から数時間後に起こるかもしれない自然災害から「生命を守る」ための行動です。村指定の避難場所や安全な知人宅、安全な地域のホテルや旅館などに避難しましょう。5月20日から警戒レベルが変更となり、これまでの避難勧告は廃止となりました。

#### ▶警戒レベルは5段階

レベル	新たな避難情報	状況
5	緊急安全確保	災害発生
警戒レベル4までに必ず避難！		
4	避難指示	災害の恐れが高い
3	高齢者等避難	災害の恐れあり
2	大雨・洪水・高潮注意報	気象状況悪化
1	早期注意情報	気象状況悪化の恐れ

警戒レベル5はすでに安全な避難ができない命が危険な状況です。警戒レベル4の避難指示で危険な場所から全員避難しましょう。避難に時間のかかる高齢者や障害のある方は警戒レベル3で危険な場所から避難しましょう。

☎危機管理室 消防防災係 ☎75-2170(内線241)

### 児童手当受給者のみなさんへ 現況届の提出は6月25日まで

▶児童手当の現況届の提出について  
現在、児童手当を受給している方は年1回「現況届」を提出する必要があります。対象となる方には届出用紙を6月上旬にお送りしていますので、忘れずに提出してください。

(注)現況届の提出がない場合、児童手当が受給できなくなる場合があります。

#### ▶児童手当の月額支給額

- 3歳未満 15,000円
- 3歳～小学生 10,000円(第3子以降は15,000円)
- 中学生 10,000円
- 所得制限世帯 5,000円(特例給付)

#### ▶提出締切

6月25日(金)

#### ▶定期支給について

- 6月10日(木) 令和3年2月～5月分
  - 10月8日(金) 令和3年6月～9月分
  - 2月10日(木) 令和3年10月～令和4年1月分
- 指定口座に児童手当を振り込みますので、ご確認ください。

☎健康福祉課 福祉係 ☎75-2104(内線275)

### 東北DC特別企画！ 大蔵村プレゼントキャンペーン

▶Facebookで大蔵村の写真を投稿しよう  
東北デスティネーションキャンペーンの一環として、Facebookの投稿写真を対象としたプレゼントキャンペーンを実施しています。

#### ▶応募方法

大蔵村を訪れたくなる写真や魅力が伝わる写真をFacebookで投稿してください。「#東北DC大蔵村プレゼントキャンペーン」「#やまがたへの旅」の2つのハッシュタグをつけてください。

#### ▶賞品

- 最優秀賞 1点  
肘折温泉郷宿泊券1万円、特産品詰め合わせ
- 優秀賞 2点  
肘折温泉郷宿泊券5千円、特産品詰め合わせ
- 入選 3点  
特産品詰め合わせ

#### ▶応募締切

8月31日(火)

※選考結果は審査会終了後、受賞者へ村観光協会のアカウントより連絡します。

☎産業振興課 商工観光係 ☎75-2105(内線231)

### 東北DC特別企画！ 七夕LEDスカイランタンフェスタ

#### ▶スカイランタンを打ち上げよう

東北デスティネーションキャンペーンの特別企画として、肘折温泉で七夕の月夜に願いを込め、スカイランタンを一斉に打ち上げます。星空に幻想的なスカイランタンを浮かべ、夏の思い出をつくりましょう。



#### ▶開催日時

7月17日(土) 18:30～

#### ▶スカイランタンの打ち上げ場所

肘折いでゆ館前広場特設会場

#### ▶スカイランタン代金

お一人2,000円(要予約)

#### ▶申し込み

肘折温泉ホームページから <https://hijiori.jp/>  
販売個数は限定200個

※見学は無料です

※温泉街では「ひじおりの灯」「肘折夜市」「足湯BAR」を同時開催！

☎産業振興課 商工観光係 ☎75-2105(内線231)

### 診療所 深瀬龍先生の 新型コロナこらむ



ワクチンを打っても



マスクや手洗いなどの感染対策は続けよう！

### 第6回 ワクチンの効果は2週間後から！

感染した時に症状を軽減するワクチン。効果が出るまで2週間かかります。



新型コロナウイルスのワクチン接種が大蔵村でも始まっています。このワクチンを打つと新型コロナウイルスに感染した時に症状を軽くすることができます。ワクチンの効果が出るには2回接種した後、2週間ほど時間が必要ですので、引き続き注意してください。

また、ワクチンを打ってから新型コロナウイルスに感染したとき、ワクチンの効果で症状が軽くなり、自分が感染しているかがわかりにくくなります。ワクチンがウイルスを広げることを抑える効果があるか、現段階ではわかりません。誰かに移さないようにするためにも、マスクの着用や手洗いなどの感染対策は引き続き必要です。新型コロナウイルスの1番の特効薬はワクチンですので、ワクチン接種へのご協力をお願いします。

シリーズ 最上南部3町村縄文文化発信推進会議

## 03 繫げよう 縄文の輪

日本最大の土偶「縄文の女神」

平成4年8月に尾花沢新庄道路の建設に伴い実施された発掘調査で「縄文の女神」が小国川左岸付近から見つかりました。この調査で5つに割れた土偶が次々出土し、復元の結果、高さ45cmの日本最大の土偶であることがわかりました。

**縄文の女神のプロフィール**  
▶出土地 舟形町舟形字西ノ前 西ノ前遺跡(集落跡)  
▶年代 縄文時代中期  
▶高さ 45cm  
▶重さ 3.155kg(復元重量)  
平成10年国指定重要文化財に指定  
平成24年国宝に指定



### 舟形町の縄文の女神 |

舟形町の子どもたちの「縄文の女神への想い」



舟形小6年 遠藤 千苗さん

縄文の女神が国宝に選ばれて、誇りに思います。世界全体で有名になってほしいです。



舟形小6年 高橋 彩歌さん

私が暮らしている町で全国的に有名な縄文の女神が発掘されて自慢に思います。



舟形中2年 沼澤 樹さん

縄文の女神は作った人の想いがたくさん詰まっていると思います。町の宝物です。



舟形中2年 森島 優真乃さん

国宝として町の知名度アップなどを目指し、町の発展に活かせるようにPRしていきたいです。

やまがたハイブリッド 合同企業説明会

▶とき 6/29(火)・6/30(水)
▶場所 山形ビッグウイング
▶開催方法 対面・オンライン
▶参加企業 最大160社
▶対象 2022年3月卒業予定の学生、Uターン希望者等。山形県内企業での就職を希望される方。
▶参加方法 特設ホームページ (https://y-work-fes.com/) から事前申込をしてください
●県雇用・コロナ失業対策課 ☎023-630-2375

新庄コアカレッジ オープンキャンパス

▶とき 7/3(土)10:00~12:00
▶場所 新庄コアカレッジ
▶対象 高校生、高校を卒業した方(社会人を含む)
▶内容 学校概要や入試制度説明、各学科の体験入学
▶申込締切 6/30(水)
●新庄コアカレッジ ☎29-2121

若者のパスポート 取得を支援します

大蔵村では海外でも見聞を広げ、異文化理解・国際意識を育むための手助けとして、山形県と連携しパスポート取得にかかる経費の一部を助成します。
▶支援の額 5,000円

COVER

表紙の写真

大蔵小5年生の田植えが行われました。田植えにはハブニングがつきもの。足が抜けなくなったり、転んでしまったり元気な声が響きわたりました。秋の収穫が楽しみです。
撮影日:5月25日
撮影場所:白須賀地区

▶対象

① H3.4.2~H14.4.1生まれでサポートをR3.3に取得をした方
② H4.4.2~H15.4.1生まれでサポートをR3.4~R4.2までに取得した方
①・②ともに申請時に大蔵村に住民登録をしている方に限ります
●役場総務課 政策推進係 ☎75-2111(内線214)

狩猟免許試験のお知らせ

▶とき 7/17(土)9:00~17:30
▶場所 庄内総合支庁
▶試験区分 網猟免許、わな猟免許、第一種銃猟免許、第二種銃猟免許
▶申込締切 7/2(金)
※初心者向け狩猟免許講習会を6/26(土)に開催します
●県みどり自然課 ☎023-630-3404

アイ・サポート 相談会

目の見え方についての相談会です。視覚障がいに関する専門的な知識を持つ相談員が各会場に出向き、個別に相談を行います。
▶とき 7/20(火)
▶場所 最上広域教育研究センター
▶こんなことで悩んでいませんか
・視線があわない
・夜間や昼間でも薄暗いところで見えにくい
▶申込締切 6/11(金)
●視覚支援センター(県立山形盲学校内) ☎023-672-4116

編集後記

先月の編集後記でふれていた「山菜」。その時はまだ特集のテーマは決めていませんでしたが、無意識に言い当てていたようです。朝市のお母さんに教えてもらった「アマドコロ」。初めて見た山菜でした。みなさんはどの山菜が大好きですか?私はウドの白い部分と言わば刺身にして食べるのがお気

6/23(水)~6/29(火)は 男女共同参画週間です

男性と女性がそれぞれの個性と能力を発揮できる「男女共同参画社会」を実現するためには、一人ひとりの取り組みが必要です。
▶今年度のスローガン 「女だから、男だから、ではなく、私だから、の時代へ。」
●役場総務課 政策推進係 ☎75-2111(内線214)

ふれあいほっとライン 家庭教育電話相談

子育ての悩みや家庭教育に関する相談窓口です。秘密は守ります。相談員と一緒に考えますので、電話でお話してください。お子さんからの相談にも応じます。
▶電話番号 023-630-2876
▶相談時間 月~金 8:30~17:15(相談員対応は9:00~16:15)
メール・FAXは24時間受付。
●県教育庁生涯教育・学習振興課 ☎023-630-2876/FAX023-630-2874
✉yshogaku@pref.yamagata.jp

新庄市夜間休日診療所のご案内

▶新庄市保健センター内に開設 ☎29-6300
▶診療科目 内科・小児科
▶夜間受付(月~土) 18:30~21:00
▶休日受付(日・祝日・12/31~1/3) 8:30~11:30/13:00~16:30
●新庄市健康課健康推進室 ☎22-2111

に入りです。あと1か月ほどの山菜シーズンをじっくりと味わいたいですね。さて、4月下旬から1か月ほどでカメラのシャッターを切った枚数はなんと6,000枚。運動会では久しぶりに「マスクなしの子どもたち」を撮影することができました。それでも写真は難しく...「撮りたい一瞬」を撮影できるように、これまで以上に精進します!

大蔵村環境衛生通信 vol.77

小型家電は健康福祉課窓口へ

▶なぜ小型家電をリサイクルするの?

小型家電には鉄・アルミ・銅・貴金属・レアメタルといった有用な金属がたくさん含まれており、リサイクルが可能な貴重な資源です。

▶小型家電の種類

- 電話機やFAX
携帯電話やPHS
ラジオ
デジタルカメラ
CDプレーヤー
パソコン本体
液晶モニター
カーナビ
プリンター
ゲーム機
ビデオデッキ
タブレット など



※壊れていたり、部品がなかったりしても回収可能です。

▶どうやって出せばいいの?

対象の小型家電の一覧を右のQRコードでご確認いただくか、電話で対象品目をご確認のうえ、役場健康福祉課窓口へ直接お持ちください。



小型家電対象品リスト

▲注意▲

小型家電の廃棄や処分は無許可の回収業者を利用しないでください。軽トラックで宣伝しながら回収する業者や空き地などに看板を立てて小型家電を回収する業者は村が収集運搬の許可を出していない違法な業者です。

●健康福祉課 健康衛生係 ☎75-2104 (内線272)

読んであげたい今月の1冊に

絵本とお話の会 フレデリック

📧 今月の1冊 📧

「きょうも ひつじぱん」
作・絵 あきやまただし



(鈴木出版)

ひつじパンシリーズの第3弾です。ひつじのパン屋さんは今日も小麦粉をやさしくこねたり、じっくりこねたりしてパンを焼いています。おばけの親子には雲よりも軽いふわふわパン。ありさんにはお米みたいなつぶつぶパン...つぎはどんなお客さんがくるのかな?パンの焼けるおいしいような香りも感じる事ができるかわいいお話です。

- 中央公民館でかりることができます
●読み聞かせ時間 2分30秒

戸籍の窓

4月16日~ 5月15日届出分

お誕生おめでとう

Table with 3 columns: 地区, お名前, 保護者名. Row: 合海, 伊藤 楽くん, 駿平

お悔やみ申し上げます

Table with 3 columns: 地区, お名前(年齢), 世帯主. Rows: 比良稲沢 小野美代子(91) 秀樹, 大坪 早坂フツ子(93) 文夫, 合海 今野昭二郎(93) 太

※届出の際に、掲載希望の確認を行っています。担当窓口にお申し出ください。

人のうごき

令和3年4月末現在 ( )は昨年同期

Table with 3 columns: 世帯数, 人口, 出生, 死亡, 転入, 転出. Rows: 1,049戸 (1,050戸), 3,078人 (3,137人), 男 1,533人 (1,560人), 女 1,545人 (1,577人), 出生 男 2人 女 0人 計 2人, 死亡 男 1人 女 2人 計 3人, 転入 男 5人 女 5人 計 10人, 転出 男 8人 女 7人 計 15人

6月の予定

- 1日(火) 舟形町大蔵村小体連陸上競技大会
1日(火) 人権擁護特別相談
5・6日(土・日) 山大フィールドラウンジ
7日(月) 東京2020オリンピック聖火リレー
10・11日(木・金) 村議会6月定例会
13日(日) モンテディオ山形大蔵村応援デー
13日(日) まつぱレー蔵チャンカップ
15日(火) 行政相談
16日(水) ヘルシーティース
19日(土) 肘折夜市
20日(日) 新型コロナワクチン集団接種
23~25日(水~金) 松の実塾
27日(日) 河川愛護デー
27日(日) 新型コロナワクチン集団接種

村税の納期限

●税目 村県民税 第1期
●納期限 6月30日(水)
納期限まで忘れずに納税しましょう。口座振替の方は残高の確認をお願いします。



# ORAENOMENGO

## 今月のおおくらっ子

村内の子どもたちを紹介しています。親戚やお友達、ご近所のお子さんの掲載もお楽しみに！



お名前 <sup>さな</sup>安彦 咲那ちゃん (和樹)  
地区 作の巻  
好きなもの いちご・プリキュア



お名前 <sup>さえ</sup>大竹 紗永ちゃん (弘也)  
地区 白須賀  
好きなもの いちご・プリキュア



今月は大蔵小学校にある「国分公園」からお届けするようとして国分公園って言うのかな？

### ④7 国分公園

今月の「みっどぐい、おもしえどぐい」

おもしろくんがみつけた  
おもしろい  
おもしろい  
おもしろい



名譽村民の「國分忠之助」さんが由来になっているんだよ！  
國分さんは白須賀出身で機械をつくって世界にむけて輸出したんだって！



みんなも國分さんのこと覚えておいてね！



國分さんは30年間も大蔵村の学校に寄付を続けてくれて、この二宮金次郎像も國分さんが贈ってくれたんだよ。